## news.belgium

14 oct 2005 -17:00

Appartient à Conseil des Ministres du 14 octobre 2005

Diplomatie préventive

Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Financement d'initiatives en matière de diplomatie préventive

Sur proposition de M. Karel De Gucht, Ministre des Affaires étrangères, le Conseil des Ministres a marqué son accord pour le financement, sur le budget 2005 du SPF Affaires étrangères, d'initiatives en matière de diplomatie préventive. Promotion de la paix et réconciliation nationale — Moyen-OrientLe "Palestine-Israel Journal of Politics, Economics and Culture" est un trimestriel israélo-palestinien indépendant ayant un double objectif : offrir un lieu de débat aux intellectuels israéliens et palestiniens et sensibiliser le grand public. Chaque parution comprend une table ronde et un débat public. Une partie du tirage est distribuée gratuitement, le reste est vendu. Une contribution lui est accordée pour la coordination du projet et les frais d'impression et de distribution.Droits de l'homme — Problématique de l'immigration illégaleCe projet de l'Organisation internationale pour les Migrations (O.I.M.) vise à établir un dialogue régional multilatéral avec des pays voisins de l'Europe (Maroc, Ukraine, Russie, sud du Caucase, Arménie, Géorgie) sur la problématique des migrations — en ce compris les migrations tant légales qu'illégales, l'asile, le terrorisme, le crime organisé (comme, entre autres, le trafic d'êtres humains). Il s'agit ainsi de contribuer à la sécurité régionale. Plusieurs États membres de l'Union européenne sont impliqués dans ce projet (Autriche, Royaume-Uni, Finlande, Suède, Pologne, Italie, Grèce, Hongrie) et la Belgique s'y voit attribuer un rôle important. Une conférence préparatoire aura lieu à Bruxelles. Démocratisation — LibanLe nouveau gouvernement libanais fait grand cas du renforcement des institutions démocratiques. En vue d'insuffler une nouvelle dynamique démocratique, une refonte de la loi électorale libanaise est essentielle, comme mis en évidence lors des dernières élections de juin 2005. Le projet du PNUD y répond en apportant une assistance technique à la Commission nationale pour la réforme de la loi électorale. Déminage — Bosnie-HerzégovineCe projet de "l'Udruženje za Eliminaciju Mina" (Association pour l'Élimination des Mines) vise à déminer une zone située dans le voisinage immédiat du parc touristique « Vrelo Bosne » souvent fréquenté par la population de Sarajevo pour les excursions et la détente. La Belgique se manifestera sur le terrain en prenant en charge des postes divers comme le matériel et la location de véhicules. Déminage — Convention d'interdiction des minesLe Centre International de Déminage Humanitaire de Genève (GICHD) organise et encadre le mécanisme institutionnel soutenant la mise en œuvre sous toutes ses facettes de la Convention d'interdiction des mines. En 2005 durant son mandat en tant que co-rapporteur du Standing Committee, la Belgique a fait appel au soutien des services du GICHD pour la mise en oeuvre de la Convention. Déminage — Convention d'interdiction des mines Le programme de parrainage lié à la Convention d'interdiction des mines doit permettre à certains représentants de pays ne disposant pas des moyens financiers nécessaires de participer aux réunions de la Convention. Ceux-ci sont sélectionnés par l'ensemble des parrains. Le programme cherche par ce moyen à promouvoir une meilleure exécution de la Convention. La Belgique souligne sa volonté de soutenir la présence d'importants pays partenaires



## news.belgium

africains, par exemple.Déminage — Observatoire des minesChaque année depuis le lancement de l'Observatoire des mines, la Belgique a contribué financièrement à la publication de son rapport annuel, qui établit un état des lieux sur les divers aspects de l'application de la Convention pour l'interdiction des mines antipersonnel. La réputation de l'Observatoire des mines quant au sérieux et à la qualité de ses informations n'a cessé de se confirmer d'année en année. Il est devenu une référence en la matière.Pour le rapport 2005, Handicap International fait à nouveau appel au parrainage de la Belgique. L'approche de l'Observatoire des mines est profondément actualisée. L'accent est placé sur les pays dans lesquels des problèmes apparaissent encore dans la réalisation du plan d'action de Nairobi (2005-2009) et de la Convention elle-même.

Publié par SPF Chancellerie du Premier Ministre - Direction générale Communication externe

